

Journée 1 : Accueillir une personne qui pratique le chemsex

Public :

Intervenant-es
(bénévoles ou
professionnel-les)
auprès de personnes
qui pratiquent le
chemsex

Dates:

19 & 20 Septembre
2024
Présentiel

18 Octobre 2024
Visioconférence

Durée

09h00-12h30
13h30-17h

Contact :

corevih@chu-bordeaux.fr

Les intervenant-es dans des structures de santé sexuelle, addictologie et/ou de Réduction des Risques rencontrent plus fréquemment des personnes pratiquant le chemsex. Si l'usage de drogue au service de la sexualité n'est pas un phénomène nouveau, le phénomène du chemsex vient questionner représentations, nos repères et notre façon d'accueillir. Cette première journée de formation permettra dans un premier temps d'exprimer nos représentations afin d'analyser l'impact des stéréotypes sur la pratique professionnelle. Dans un deuxième temps, nous questionnerons l'impact des discriminations sur l'accès à la santé et les éléments favorables à un accueil de qualité.

Compétence visée

- 🔍 Accueillir une personne qui pratique le chemsex

Objectifs pédagogiques

- ✓ A partir de ses représentations définir la pratique du chemsex en la contextualisant dans l'histoire de la réduction des risques.
- ✓ Identifier les facteurs de discriminations que vivent les personnes qui pratique les chemsex pour imaginer les conditions d'accueil favorables

Contenus de la formation journée 1

- ✓ L'impact des stéréotypes sur nos représentations des sexualités gay et de la consommation de produits psychoactifs.
- ✓ Compréhension des évolutions des définitions du chemsex, appropriation d'une définition commune, (définition APACHE, 2019)
- ✓ Compréhension de l'évolution chronologique de la stratégie de Réduction des Risques, identification des moments clés en lien avec l'évolution du cadre légal.
- ✓ Définition des inégalités sociale de santé et leur facteurs structurels- sociaux (qualité, accessibilité de l'accès aux soins) et individuels (identité de genre, classe sociale, etc.)
- ✓ Reconnaissance des conditions favorisant la libération de la parole.